

## Presentación de 'Hijos de un Rey Godo'.

La neuróloga del Hospital General de Ciudad Real, María Gudín presentó ayer en Toledo su libro *Hijos de un Rey Godo*, segunda parte recién publicada de una trilogía en la que se presenta la historia visigoda de nuestro país como una historia de poder, de pasiones, magia y traiciones. Gudín, que estuvo acompañada en la presentación de este segundo libro por la diputada nacional y presidenta de la Comisión de Cultura del Congreso de los Diputados, Clementina Díez de Baldeón, aseguró que su inspiración ha sido Castilla-La Mancha y de hecho «en todo el libro aparece esta región, una tierra muy hermosa que la gente no conoce lo suficiente», recalzó la neuróloga. Por su parte, Clementina Díez de Baldeón, aseguró que en este libro se muestra la gran calidad humana de la autora pero también «una inmensa pasión y una historia que acaba convirtiéndose en presente», apuntó la diputada nacional. En la imagen aparece la autora del libro junto a Díez de Baldeón durante la presentación de la obra. /

LA TRIBUNA



### ► MEDIO AMBIENTE

## Los 40 Principales echan raíces en la capital con 400 árboles plantados

Alumnos de diversos colegios de la ciudad aprendieron las técnicas para la plantación de árboles y los procesos de mantenimiento

• Junto a los jóvenes estuvieron dos de los jugadores del Balonmano Ciudad Real y el concejal de Sostenibilidad del Ayuntamiento capitalino, Juan Caballero.

**ALICIA GONZÁLEZ / CIUDAD REAL**  
La cadena musical los 40 principales celebró ayer en Ciudad Real su iniciativa ¡Plántate, ven y siembra vida! Esta actividad se desarrolla en colaboración con el progra-

ma CO2 natural.com de Volkswagen y la F+Árboles, apoyados por el Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente 'Plantemos para el planeta' y con la colaboración del Ayuntamiento de Ciudad Real.

Con esta plantación, los 40 Principales continúa con su implicación en el cuidado del medio ambiente, «respondiendo a la necesidad de difundir la nueva corriente de pensamiento medioambiental de cara a las nuevas generaciones», tal y como explicó ayer en la capital el productor de la ca-



Algunos de los jóvenes que plantaron uno de los 400 árboles en la Avenida de los Descubrimientos. / TOMÁS FERNÁNDEZ

dena Toni Aguilar. Hasta la plantación acudieron niños de diversos colegios de la ciudad que plantaron alrededor de 400 árboles en la Avenida de los Descubrimientos, donde aprendieron técnicas para una buena plantación, así como para mantener estos se-

res vivos en buen estado. Los más pequeños disfrutaron de esta jornada acompañados de dos de los jugadores del Balonmano Ciudad Real y del concejal de Sostenibilidad, Juan Caballero, quienes se animaron también a dar vida a uno de los 400 árboles.

Además, se situó en la plaza del Pilar un gran trailer, en cuyo interior se encontraba una exposición sobre medio ambiente y donde el público conoció el proceso de restauración de un bosque, la vida de un árbol o las especies autóctonas de España.

### ► ARQUEOLOGÍA

## Concluye la campaña de excavaciones 2009 del Parque Arqueológico de Alarcos

**LA TRIBUNA / CIUDAD REAL**  
La delegada provincial de Cultura, Turismo y Artesanía, Carmen Teresa Olmedo, agradeció la labor y el interés de los participantes en la campaña de excavaciones de 2009 del parque arqueológico de Alarcos por su contribución a la conservación del patrimonio provincial. Olmedo, que se desplazó hasta el parque arqueológico de

Alarcos para entregar los diplomas del curso de prevención de riesgos laborales, aprovechó el acto para despedir a los treinta participantes, entre operarios y técnicos arqueólogos, contratados gracias a una subvención de más de 125.000 euros del Gobierno de Castilla-La Mancha.

Su labor se desarrolló bajo la supervisión de Antonio de Juan y

Macarena Fernández y se centró en dos grandes zonas del yacimiento, como son el santuario ibérico y el castillo medieval.

De este modo, las excavaciones realizadas en la zona de ocupación ibérica del yacimiento, han tenido lugar en los lados oeste y sur del edificio del santuario con el fin de conocer mejor las dependencias anejas a la zona sacra y su

distribución en torno a la calzada, de la que se han documentado más de treinta metros de calle enlosada perfectamente conservados.

En el caso del castillo medieval, se ha trabajado en la documentación de la distribución del espacio de la fase correspondiente al siglo XIV, época en la que estuvo ocupado por un taller de mo-

nedas. Además, con la actual campaña se ha constatado la ocupación almohade (1195-1212) en el conjunto de la superficie del castillo. Los primeros vestigios de esta ocupación se localizaron en las excavaciones de 2008 en el lado norte del castillo al aparecer una enorme variedad de formas cerámicas nuevas y una distribución interior de claro corte islámico.

Las excavaciones arqueológicas se remontan a 1984, desde entonces y a lo largo de 25 años éstas se han sucedido ininterrumpidamente, lo que ha permitido mostrar un espacio monumental de primer orden en la región.